

掛田自治協議会からのお知らせ 掛田の広場

第41号
2025年3月27日
掛田自治協議会
<発行責任者>
会長 森久保操



「コメリ緑の資金贈呈式」

「コメリ緑の資金贈呈式」が行われました。この日は、株式会社コメリがお世話になっている地域社会に利益の約1%を還元する事業として、全国各地で取り組まれている緑化活動や自然環境の保護保全活動を支援し、助成を行っているものです。

桜の名所と知られた茶臼山では沢山の種類の野鳥が見られることから、地域づくり部会メンバーであり、日本野鳥の会会員でもある齊藤全史さんの力ををお借りし、「まちなかサロンヨツツミ」に於いて茶臼山で見られる野鳥の写真展を開催。また掛田小学校に於いて野鳥を知る授業、町民を対象にした野鳥の勉強会や野鳥観察会を開くなどの活動を行つてきました。

野鳥がもっと集まるようにするには、野鳥の餌となる実のなる木を植えること、巣箱を設置すること、枯れた樹木を伐採することなど、野鳥の森にするまで、いろいろなことがありました。

掛田の潜在的な資源を活用して、掛田をもっと元気にするにはどうしたらよいか。これはみんなで知恵を出し合っていくべき課題です。

そんな中、新しい企画に思いを巡らせていましたら、我々のメンバーの中に日本野鳥の会の会員がいることが判明。その齊藤全史さんによると茶臼山には福島市的小鳥の森に匹敵するたくさんのが集まることがあります。

野鳥がもっと集まるようにするには、野鳥の餌となる実のなる木を植えること、巣箱を設置すること、枯れた樹木を伐採することなど、野鳥の森にするまで、いろいろなことがあります。



「茶臼山野鳥の森プロジェクト」発足



「茶臼山野鳥の森プロジェクト」

会長 丹治睦雄



総務企画部会 佐藤邦宏

「コメリ緑資金贈呈式」が行われました

「コメリ緑資金」とは、株式会社コメリがお世話になっている地域社会に利益の約1%を還元する事業として、全国各地で取り組まれている緑化活動や自然環境の保護保全活動を支援し、助成を行っているものです。

活動を行つていくうえで、もっと野鳥が住みやすい、野鳥が見られる茶臼山にしたいとの思いから、「コメリ緑資金」の存在を知り、「野鳥おいでよ」プロジェクトを立ち上げ、「第35回コメリ緑資金助成」に応募し採択されることとなりました。

困りに靈山中央交流館に於いて贈呈式が行われ、掛田自治協議会を代表し森久保会長が「コメリ緑資金」を受領しました。

掛田自治協議会では茶臼山を町民の憩いの場として野鳥の好む木（誘鳥木）を植栽、

困りに靈山中央交流館に於いて贈呈式が行われ、掛田自治協議会を代表し森久保会長が「コメリ緑資金」を受領しました。

掛田自治協議会では茶臼山を町民の憩いの場として野鳥の好む木（誘鳥木）を植栽、

困りに靈山中央交流館に於いて贈呈式が行われ、掛田自治協議会を代表し森久保会長が「コメリ緑資金」を受領しました。

掛田自治協議会では茶臼山を町民の憩いの場として野鳥の好む木（誘鳥木）を植栽、

みんなが笑顔
オリジナルの素敵
リースができました

～イベントのお知らせ～

- 茶臼山山開き
4月6日(日) 午前8時30分～
場所：茶臼山駐車場
- 茶臼山さくらまつり
4月6日(日) 午前10時30分～
場所：靈山中央交流館
- ラジオ体操
5月11日(日)～6月29日(日) 毎週日曜
場所：靈山中央交流館
玄関前 午前6時25分～
- カンナの花の育て方教室
5月14日(水) 午前10時00分～
場所：靈山中央交流館
- チンチン電車まつり
6月1日(日) 午前10時00分～
場所：福島交通チンチン電車内
- 子ども食堂 (りょうせんマルシェ実行委員会 子ども食堂・おいでよ)
4月26日(土)、5月31日(土)、6月28日(土)
午前11時30分～ 無くなるまで
場所：靈山中央交流館
- 子ども食堂 (JA女性部「よりそい食堂尋りようぜん」)
4月12日(土)、5月10日(土)、6月14日(土)
午前11時30分～ 50食限定
場所：みらいホールかけだ
- 春の全国交通安全運動
期間：4月6日(日)～4月15日(火) (10日間)
スローガン
「どんなときも、わすれちゃ駄目だよ みぎひだり」

【子ども食堂開催予定】
令和7年4月12日土 午前11時30分～

立場 所 みらいホールかけだ
☆ご飯代 大人 300円／こども (中学生以下) 無料

編集後記

3月に入り茶臼山から聞こえるエンジンの音。伊達市の事業として今年は茶臼山の枯れた松や倒木、竹の伐採。登山道から視界を遮るような木も切り見通しの良い山になっています。かつては春になればお弁当やお酒を持った登った誰しもが寂しだ山。登つてみれば老木ばかりではなく、若い桜の木の苗が各所に植えてあることに気付きます。昔の姿を取り戻すことは難しいかもしませんが、みんなの思いを込めて掛田のシンボルとして桜だけではなく、カタクリや野鳥等の自然が楽しめる豊かな里山になることを夢見ています。

大船渡の山林火災は大変な焼失面積になりました。鎮火後自宅に戻ると何もなく暗然とするばかりとの記事を目にしました。昔から地震・カミナリ・火事・おやじ?と言わかれていますが、火事は全てを失う恐ろしい現象です。この時期の火災の多くはたき火、たばこのポイ捨てなど人間に因る事で発生しています。火災は身近な問題と再認識したいと思います。

掛田自治協議会会長 森久保操

お正月 リース作り

JAふくしま未来女性部員が運営するこども食堂。みんなの食堂「よそい食堂尋りようぜん」は毎月第二土曜日お昼の時間に食堂形式で開催しています。3月8日は「ひなまつり」の行事食メニュード、ちらし寿司やすまし汁、手作りコロッケ、りんごなどを提供。会場では親子連れ、ご夫婦、お友達同士で来場しました方がが食事を楽しめました。食後はゆっくりおしゃべりも楽しんでいらっしゃいます。親子で訪れた渡辺さんは「ちらし寿司がおいしかった。来月も子供と一緒に来たいです」とつっこみ。よりそい食堂代表の阿部貞子さんは「私は達も毎月皆さんに会えるのを楽しみに活動して

います」と話します。JAのよりそい食堂はこどもや地域の方々の居場所づくりを目的に食事形式で開催。組合員や地域などを使から寄付いただいた農産物などを使綿手料理を取り入れ、季節の料理、野菜料理を取り入れた食事を提供しています。

コラム 恐ろしい山林火災

大船渡の山林火災は大変な焼失面積になりました。鎮火後自宅に戻ると何もなく暗然とするばかりとの記事を目にしました。昔から地震・カミナリ・火事・おやじ?と言わかれていますが、火事は全てを失う恐ろしい現象です。この時期の火災の多くはたき火、たばこのポイ捨てなど人間に因る事で発生しています。火災は身近な問題と再認識したいと思います。

